



Koblenz – Magnet am Deutschen Eck:
Die Stadt zum Bleiben.

Beschlussvorlage

Vorlage-Nr.:	BV/0381/2012		Datum:	06.06.2012			
Oberbürgermeister							
Verfasser:	80-Amt für Wirtschaftsförderung	Az:					
Gremienweg:							
28.06.2012	Stadtrat	<input type="checkbox"/>	einstimmig	<input type="checkbox"/>	mehrheitlich	<input type="checkbox"/>	ohne BE
		<input type="checkbox"/>	abgelehnt	<input type="checkbox"/>	Kenntnis	<input type="checkbox"/>	abgesetzt
		<input type="checkbox"/>	verwiesen	<input type="checkbox"/>	vertagt	<input type="checkbox"/>	geändert
	TOP		öffentlich	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen	<input type="checkbox"/>	Gegenstimmen
18.06.2012	Haupt- und Finanzausschuss	<input type="checkbox"/>	einstimmig	<input type="checkbox"/>	mehrheitlich	<input type="checkbox"/>	ohne BE
		<input type="checkbox"/>	abgelehnt	<input type="checkbox"/>	Kenntnis	<input type="checkbox"/>	abgesetzt
		<input type="checkbox"/>	verwiesen	<input type="checkbox"/>	vertagt	<input type="checkbox"/>	geändert
	TOP		nicht öffentlich	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen	<input type="checkbox"/>	Gegenstimmen
Betreff:	Namensgebung Kulturgebäude						

Beschlussentwurf:

Der Stadtrat beschließt, dass der so genannte Kulturbau den Namen „**K3 Kultur Forum Koblenz**“ erhält.

Begründung:

Die Jury hat sich am 06. Juni 2012 in ihrer 2. Sitzung für den Namen „K3 Kultur Forum Koblenz“ entschieden. Die Stimmverteilung und die zur Abstimmung gestellten Namen sind in der Anlage 1 aufgeführt.

Die Jury hatte in der ersten Sitzung von den mindestens 5x eingereichten Namensvorschlägen die in der Anlage aufgeführten Vorschläge in einer Vorauswahl für die weitere Bearbeitung ausgewählt.

Die Verwaltung hatte danach zusammen mit der Agentur Select/Koblenz die Namens- und Markenrechte sowie die Präsenz der Namen im Internet analysiert. Die Verwaltung hat für diese Namen die verfügbaren Domainrechte (auch mit Abwandlungen) gesichert.

Die Jury begründete ihre Entscheidung wie folgt:

Der Name hat eine inhaltlich beschreibende Wirkung. Einerseits geht es um die geographische Lage, da das Gebäude in Koblenz steht, andererseits geht es um den thematischen Inhalt, da es sich hier um Kultur und um drei Nutzer handelt. Weiterhin ist das Gebäude ein Forum (in dem Menschen zusammenkommen).

Der **Buchstabe K** steht für Koblenz und Kultur.

Die **Zahl 3** gibt die 3 Institutionen wieder, die im neuen Gebäude unter einem Dach agieren.

Dieser Vorschlag hat 48 Punkte erhalten.

An zweiter Stelle wurde mit 30 Punkten von der Jury der Namensvorschlag „Kultur Forum Koblenz“ bewertet. Der Name hat eine inhaltlich beschreibende Wirkung. Einerseits geht es

um die geographische Lage, da das Gebäude in Koblenz steht, andererseits geht es um den thematischen Inhalt, da es sich hier um Kultur handelt. Weiterhin ist das Gebäude ein Forum (in dem Menschen zusammenkommen).

Die Jury hat sich gegen die Schreibweise K3 (ohne Zusatz „Kultur Forum Koblenz“) entschieden, da es hier kein Alleinstellungsmerkmal gibt, der Name K3 wird bereits von mehreren Firmen belegt. Es gibt weder einen örtlichen noch einen inhaltlichen Bezug. Hinzu kommt, dass der Domainname bereits belegt und in Gebrauch ist.

Auch gegen den Namensvorschlag „Kultur-Forum“ hat sich die Jury entschieden, da hier dieselben Gründe wie bei K3 vorliegen. Es gibt kein Alleinstellungsmerkmal, keinen örtlichen Bezug und der Domainname ist bereits belegt.

Logo und Schriftzug (Bildmarke) werden nach Ratsbeschluss für denn dann final entschiedenen Namen von einer Werbeagentur in Zusammenarbeit mit den jeweiligen Leitungen der Koblenz-Touristik, des Mittelrheinmuseums und der Stadtbibliothek abgestimmt. Abschließend folgt die rechtliche Sicherung der Bildmarke/des Logos.

Derzeit erfolgt die Prüfung der Marken- und Patentrechte; das Ergebnis der Prüfung wird in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses mitgeteilt.